

Zeitschrift: Zivilschutz = Protection civile = Protezione civile
Herausgeber: Schweizerischer Zivilschutzverband
Band: 44 (1997)
Heft: 5

Vereinsnachrichten: Fribourg accueille l'USPC

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Willy Loretan (à droite) passe en revue le Contingent des grenadiers fribourgeois.



PHOTOS: E. REINMANN

Les fameux grenadiers attirent les regards des participants à l'assemblée des délégués de l'USPC.

La 43^e assemblée à l'aune d'une région

Fribourg accueille l'USPC

L'âme de cette ville multiculturelle a plané sur l'assemblée. Elle a permis des débats où le patriotisme retrouvé l'a disputé à la volonté exprimée de faire progresser la protection civile. Francis Lachat et son équipe n'ont pas ménagé leurs efforts pour offrir à cette manifestation une organisation sans faille.

RENÉ MATHEY

Il est vrai que l'impression première qui s'est dégagée de cette assemblée a été l'esprit de solidarité et la volonté retrouvée de progresser ensemble. On le doit, sans aucun doute, au charisme de Willy Loretan qui a su, par d'habiles petites touches, fouetter les esprits et raviver les motivations.

Pour lui, la protection de la population ne peut se contenter d'une sécurité au rabais. Et de fustiger, au passage, l'attitude de certains parlementaires qui oublient parfois la responsabilité qu'ils portent devant le peuple en prenant des décisions financières peu en rapport avec une saine politique



Le Contingent, sous le commandement de François Raemy, est la garde d'honneur des autorités supérieures du canton.

d'économie. En effet, comment qualifier ceux qui estiment que le 0,3% des dépenses que représente la PCi est encore trop dans la période actuelle? L'USPC doit rester attentive, ne pas gémir; c'est à elle de montrer la voie, a encore déclaré Willy Loretan.

Un nouveau président d'honneur

Willy Loretan a encore rendu un vibrant hommage à Robert Bühler, ancien président central, en proposant à l'assemblée de le nommer président d'honneur. Visiblement ému, Robert Bühler a affirmé vouloir encore promouvoir la protection civile, parce que l'idée en est véritablement généreuse.

Quant au Comité central, il a été reconduit en bloc pour la période 1997-2000. Quant à la commission de gestion, Fritz Peter Jaun (président) et Bernhard Wyttensbach ont exprimé le désir de se retirer. Ainsi, la nouvelle commission nommée par l'assemblée sera composée de Gil Véritotte (FR - ancien), Ursina Heimann (SO - nouvelle) et Christian Schmid (LU - nouveau). Les discussions statutaires étant closes, les délégués de la prochaine assemblée de l'USPC se retrouveront le 2 mai 1998 dans le canton de Thurgovie, à Romanshorn plus précisément.

Le reportage complet figurera dans la revue Protection Civile 6/97.